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Lunes 24 de febrero de 2025. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Heraldo de México, Milenio, Publimetro, La Razón, Crónica, 24 Horas, Ovaciones, El Economista, Reforma.  

Piratería en fármacos alcanza a medicinas contra el cáncer: IMPI/Crónica  
El Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial federal (IMPI) tiene en marcha el aseguramiento de fármacos por la 
presencia de diversos medicamentos 'pirata' o modificados en el país, incluso contra el cáncer. Así lo informó Santiago 
Nieto, director general del IMPI, quien dio a conocer que existen denuncias presentadas respecto al tema, una de ellas 
realizada por el IPN. Crónica solicitó la entrevista con el director del IMPI tras la firma de colaboración que este instituto 
suscribió recientemente con la Cofepris. El funcionario federal enfatizó que el objetivo de este acuerdo es el cumplimiento 
con las obligaciones que demanda el T-MEC. "Al IMPI le corresponde el seguimiento a las obligaciones del Capítulo 20, que 
es el capítulo de protección a la propiedad industrial. Estaba entre los temas pendientes generar un acuerdo de vinculación 
con Cofepris para que se pudiera notificar a los poseedores, a los titulares de una patente, la revisión de medicamentos de 
patente que ya hayan agotado los 20 años que establece la ley, para dar paso a que otras farmacéuticas puedan crear ese 
medicamento y llegue al mercado", comenta Nieto, "la idea es reducir los tiempos de espera para patentar". Agrega que 
desafortunadamente para México, la traba para que un medicamento genérico pudiera salir a la luz a veces "tarda un par 
de años más de los 20 que tiene de exclusividad la patente". Foto David Kershenobich.  
 
Hallan anomalías en Parque Lago de Texcoco por 64 mdp/24 Horas  
La ASF detectó 64.3 millones de pesos de presuntos daños al erario en la construcción del proyecto ecológico del Parque 
Lago de Texcoco, una de las obras insignias del expresidente López Obrador. De acuerdo con la Tercera Entrega de la Cuenta 
Pública de 2023, se detectaron pagos en exceso por trabajos no concluidos y de mala calidad, y no se acreditaron los 
estudios técnicos que derivaron a que el año pasado colapsarán algunas de sus estructuras. De acuerdo con la ASF, la 
Secretaría de Turismo encabezó la lista de entidades con mayores observaciones tras la auditoría, principalmente 
relacionadas con la construcción del Tren Maya, mientras que otras instituciones como la Secretaría de Salud, el IMSS y 
Pemex también enfrentan señalamientos por presuntos daños al erario.  
 
Prevén faltante de 90 mmdp para el erario/Ovaciones  
La tendencia a la baja que mantienen los principales indicadores económicos hasta el cierre del año pasado está dando 
señales de que la evolución de la actividad productiva del país se mantendrá debilitada durante este año y que, 
seguramente, habrá un faltante de recursos públicos de unos 90 mil millones de pesos, que afectará a dependencias y a 
programas sociales. (…) Y es que, explicó el organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial, este probable 
faltante de recursos podría incidir en el presupuesto de algunas dependencias o programas insignia. "Pues si se compara 
con el presupuesto para la Secretaría de Salud es mayo en 23 mil millones de pesos; supera en 62 mil millones de pesos el 
de la Secretaría del Trabajo, y en 51.7 mil millones de pesos el de Medio Ambiente y Recursos Naturales.  
 
'En México deciden los mexicanos'/El Heraldo de México, Milenio, Publimetro, La Razón  
A menos de dos semanas de que se venza el plazo de la pausa a los aranceles contra las exportaciones mexicanas, la 
presidenta Claudia Sheinbaum envió un mensaje: aquí nadie decide por nosotros. En el evento Programas del Bienestar, en 
Mapimí, Durango, cuestionó la decisión de imponer las tarifas contra productos mexicanos. En el cierre de su gira por 
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Durango también reiteró la invitación de votar. "Este 1 de junio de 2025, aquí en Durango tienen elecciones para 
presidentes municipales, pero en todo el país va a haber una elección muy importante: por primera vez vamos a elegir al 
Poder Judicial. "(...) México es el país más democrático del mundo, que no hay ningún otro país que elija al Poder Judicial, 
pero para que sea una elección, hay que participar", reiteró. En el tema de salud, la presidenta anunció que habrá mejoras 
en las instalaciones de los hospitales y clínicas del IMSS, ISSSTE y el IMSS-Bienestar. Recordó que este año se realiza una 
compra de medicamentos.  
   
Van 6 millones de visitas de salud/24 Horas  
Con el objetivo de atender la salud de las personas adultas mayores y acercar los medicamentos y la atención médica, el 
Gobierno de México, a través de médicos enfermeras, ha realizado 6.6 millones de visitas como parte del Programa Salud 
casa por casa. Al respecto, la presidenta Claudia Sheinbaum, informó que ya se contrataron médicos y enfermeros que 
acuden a las casas de los adultos mayores para conocer cuáles son sus necesidades en materia de salud. Desde Mapimí, 
Durango, la primera mandataria reiteró que su gobierno hizo una compra "muy importante" para que no falten los 
medicamentos e informó que "en todas las que llamamos ahora las tiendas de Bienestar, o lo que eran las tiendas Liconsa o 
a un lado de los bancos de Bienestar -lo que esté más cerca-vamos a poner farmacias del Bienestar.  
 
Gobierno de Claudia Sheinbaum avanza en reconstrucción/El Economista  
El gobernador Alejandro Armenta y el director general del IMSS, Zoé Robledo realizaron un recorrido de supervisión para 
constatar los trabajos en la obra de reconstrucción del Hospital General Regional Nº 36 San Alejandro, mismo que registra 
un avance del 92% y se prevé esté listo para julio de 2025. El titular del ejecutivo en compañía de autoridades estatales y 
del IMSS, evaluaron el nosocomio en las áreas de hospitalización, consulta externa, farmacia, quirófanos, especialidades, 
cirugía, unidad de cuidados intensivos neonatal, hospitalización pediátrica, nutrición, laboratorios, salas de espera, 
urgencias, imagenología, patología, sala de máquinas y área de choque. Estuvo presente la delegada del IMSS en Puebla, 
María Magdalena Tinajero Esquivel; el secretario de Salud estatal, Carlos Alberto Olivier Pacheco; la titular de Planeación, 
Finanzas y Administración; Josefina Morales Guerrero; el titular de Infraestructura, José Manuel Contreras de los Santos.  
 
Estados enfrentan reducción de 42.5% en recursos para salud/El Economista  
El presupuesto del Fondo de Aportaciones para los Servicios de Salud (FASSA) asignados a los estados pasarán de 135,589 
millones de pesos en el 2024 a 81,220 millones de pesos este año, que en términos reales implica una disminución de 
42.5%; este ajuste se debe en gran parte a la transferencia de recursos hacia el fideicomiso del IMSS-Bienestar, señala el 
Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP). De las 32 entidades, 23 firmaron convenios con la Federación, para 
garantizar los servicios de salud a través del Organismo Público Descentralizado IMSS-Bienestar, lo que implica la 
transferencia de sus recursos del FASSA al Fondo de Salud para el Bienestar (Fonsabi), donde el IMSS-Bienestar funge como 
fideicomitente. presupuesto del FASSA asignados a los estados pasarán de 135,589 millones de pesos en el 2024 a 81,220 
millones de pesos este año, que en términos reales implica una disminución de 42.5%; este ajuste se debe en gran parte a la 
transferencia de recursos hacia el fideicomiso del IMSS-Bienestar, señala el CEFP. De las 32 entidades, 23 firmaron 
convenios con la Federación, para garantizar los servicios de salud a través del Organismo Público Descentralizado IMSS-
Bienestar, lo que implica la transferencia de sus recursos del FASSA al Fonsabi, donde el IMSS-Bienestar funge como 
fideicomitente.  
 
Preocupan hospitales de alta especialidad/Reforma  
Tras adherirse al IMSS-Bienestar, el Hospital Regional de Alta Especialidad de Ciudad Victoria en Tamaulipas ha entrado en 
declive, acusó personal médico. Juan Carlos Contreras, de la Sección 102 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Secretaría de Salud. aseguró que los faltantes y las complicaciones en este hospital han derivado de la transición al IMSS-
Bienestar. "Somos un hospital de tercer nivel que brinda atención a los tamaulipecos y a los estados vecinos y no hay 
cirugías, además de que los pacientes tienen que comprar sus medicamentos para su atención. "Nos hemos manifestado al 
interior y al exterior del hospital, principalmente por falta de insumos y medicamentos para atender los pacientes, así como 
por la falta de funcionamiento de equipo de diagnóstico", detalló. La presidenta Claudia Sheinbaum ofreció ayer mejorar las 
condiciones de hospitales y clínicas del IMSS, ISSSTE el IMSS-Bienestar. "Los recursos de unos fideicomisos que tenía la 
Corte serán para fortalecer al ISSSTE y vamos dar recursos para que centros de salud y hospitales del ISSSTE estén en 
buenas condiciones, igual IMSS, IMSS-Bienestar", señaló. 
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Impugnan amparos para no entregar medicamentos/La Prensa, El Sol de México  
A pesar de que el IMSS reconoce desabasto ante jueces, ha reclamado al menos 78 amparos y suspensiones ante los 
tribunales a nivel nacional. A demás de reconocer ante jueces federales que no cuentan con suficiente medicamento para el 
tratamiento contra el cáncer, el IMSS ha impugnado ante tribunales de todo el país al menos 78 suspensiones y amparos 
concedidos a personas que sufren esta enfermedad. Documentos oficiales que constan en expedientes judiciales en 
posesión de El Sol de México demuestran que los equipos legales del IMSS, en sus diversas delegaciones estatales, han 
combatido mediante quejas o recursos de revisión las órdenes de juzgadores para entregar en lo inmediato las medicinas y 
garantizar así el derecho a la salud de sus derechohabientes. Por ejemplo, en enero de 2023 una mujer reclamó al titular del 
Órgano de Operación Administrativa Desconcentrada del IMSS en Jalisco la omisión de proveer al Hospital Regional número 
110 en Guadalajara, una serie de medicamentos para el cáncer que padecía y acusó ante un juez federal la falta de acceso a 
la salud de manera progresiva. Ante esto, y tras revisar los argumentos del IMSS, el impartidor de justicia ordenó que ella 
recibiera, de manera integral, el tratamiento y acciones médicas pertinentes al estado que presentaba y recibiera los 
medicamentos indispensables a su padecimiento y recuperación, ello a efecto de preservar su salud.  
 
Listos para reformas/El Heraldo de México  
El coordinador de los legisladores de Morena, Ricardo Monreal, anunció que la Cámara de Diputados abordará esta semana 
reformas clave en materia agrícola, energética y de seguridad social. "Esta semana será intensa", dijo. Entre las iniciativas 
destacan la modificación para proteger el maíz nativo, y prohibir semillas transgénicas. Además, se discutirá la reforma a 
la Ley del ISSSTE, que busca mejorar los servicios de salud, vivienda y seguridad social.  
  
Crece oposición de maestros a reforma a la Ley del ISSSTE/La Jornada  
El rechazo de miles de maestros a la iniciativa de reforma a la ley del ISSSTE crece cada día; de Quintana Roo a Sonora 
cunde el descontento en el gremio, que advierte que las movilizaciones se intensificarán si el Gobierno Federal no da 
marcha atrás a esa propuesta que -sostienen los profesores- incumple el ofrecimiento que hizo el gobierno de López 
Obrador y afecta sus salarios y jubilación. "Rechazamos el pretendido aumento de las cuotas del seguro de salud, sin 
garantía alguna de que los derechohabientes recibamos un trato digno y humanitario en la atención de nuestra salud en las 
clínicas y hospitales del ISSSTE”. "Exigimos que se detenga el procedimiento legislativo relacionado con la reforma a las 
cuotas del seguro de salud, que se expresa en modificaciones a los artículos 6,17 y 42 de la Ley del ISSSTE, el cual constituye 
una afectación al salario de los trabajadores.  
  
Más de 41 mdp deberá aclarar el ISSSTE: ASF/24 Horas  
La ASF detectó un posible daño al erario por 41 millones 10 mil 285 pesos en el ISSSTE. En la Tercera Entrega de la Cuenta 
Pública 2023, el ISSSTE presentó deficiencias relacionadas con los procesos de contratación, al no tener control en la 
supervisión de estos, pues en el servicio de cómputo personal la Auditoría detectó que no cuentan con controles de 
supervisión, seguimiento y validación que permitan el cumplimiento de los proveedores. Asimismo, en las observaciones 
relacionadas con el proceso de contratación, la ASF documentó que las investigaciones de mercado y los estudios de 
factibilidad no tienen todos los elementos que se requieren para garantizar mejoras.  
 
Destaca Rocha la labor de inclusividad de DIF/El Economista  
Al acompañar a su hija, la doctora Eneyda Rocha Ruiz, presidenta del Sistema DIF Sinaloa, a la presentación de su Informe 
de Labores del año 2024, el gobernador Rubén Rocha Moya destacó la noble labor de esta institución, que es incluir a todos 
los sectores marginados o personas que sufren alguna discapacidad, a los beneficios de la sociedad productiva. Durante su 
mensaje, el gobernador Rocha señaló que éste es el objetivo primordial del DIF, el de incluir a todas las personas que lo 
requieran a una vida productiva y sin discriminación de ningún tipo.  
 
Índice de masa corporal, limitado para diagnosticar obesidad/La Jornada  
El índice de masa corporal, utilizado como criterio para determinar si las personas viven con obesidad, es insuficiente 
porque, si bien da idea de la condición de salud, no ayuda para que el exceso de peso corporal se considere, como lo es, una 
enfermedad compleja que requiere atención, advirtieron más de 50 expertos de diferentes regiones del mundo que 
llegaron a un consenso sobre la definición y diagnóstico del padecimiento. Convocados por la revista científica The Lancet, 
especialistas de los cinco continentes definieron la obesidad clínica como la condición de exceso de adiposidad con daño a 
órganos y tejidos que ponen en riesgo la salud y la vida. Además de las conocidas alteraciones en glucosa (diabetes), 
cardiovasculares, identificaron la afectación hepática que evoluciona a cirrosis como consecuencia de la obesidad, entre 
otras. En México, la Ensanut 2022 encontró que 75.2% de los adultos viven con exceso de peso corporal; 38% con 
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sobrepeso y 37 con obesidad. De estos últimos que están en la condición más grave, la mayoría (81%) tienen obesidad 
abdominal; es decir una cintura de más de 80 centímetros en las mujeres y más de 90 en los hombres. Este es uno de los 
criterios de la obesidad clínica determinado en el nuevo consenso. Investigadores del Instituto Nacional de Salud 
Pública que analizaron los datos de la encuesta advirtieron que la prevalencia de obesidad en México es una de las más 
altas en el mundo.   
 
Padecen hipertensión casi la mitad de adultos en México: especialistas/La Jornada  
La hipertensión arterial es una de las principales enfermedades crónicas en el mundo. Afecta a 30% de la población, pero en 
México está presente en casi la mitad de los adultos, afirmó Joel Dorantes, cardiólogo intervencionista del Instituto 
Nacional de Nutrición. Del total de afectados, entre 10 y 15% no logran el control de la enfermedad, a pesar de tomar tres o 
más medicamentos, mantener una dieta saludable y realizar ejercicio físico. Hasta hace poco más de una década, para estos 
pacientes con resistencia a las terapias no había opciones efectivas para disminuir el riesgo de complicaciones graves como 
hemorragia o infarto cerebral y daños al corazón, las cuales están entre las principales causas de mortalidad a nivel 
nacional. La innovación tecnológica ya ofrece alternativas como el sistema de denervación renal por radiofrecuencia. El 
especialista destacó el reto que representa el padecimiento porque generalmente no presenta síntomas y de acuerdo con la 
Ensanut 2022, 65.5% de los afectados desconocían que vivían con la enfermedad. A este panorama se suma el problema de 
la resistencia de la hipertensión arterial a las terapias integrales. De ahí la importancia que adquieren insumos como el 
desarrollado por Medtronic.  
 
Desaprovechan tecnologías para prevenir violencia en menores/La Jornada  
Para pacificar al país se deben atender las causas de la violencia desde la manera en cómo educamos a las infancias en el 
interior de las casas, y las tecnologías pueden ser herramientas que permitan el acercamiento a los niños y jóvenes para 
abordar temas educativos y de prevención, pero se desaprovecha, señalaron especialistas en el tema. Esthela Damián 
Peralta, subsecretaría de Prevención de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, señaló que el ciclo de violencia 
no inicia en la adultez sino en la infancia y se amplifica en los espacios públicos, principalmente en los centros educativos. 
Por ello, debe haber un cambio "profundo" en el pensamiento de la sociedad para pasar a un modelo educativo basado en 
el apego seguro. En tanto, Daniel Aceves Villagrán, director general del Censia destacó la importancia de la salud física y 
psicoemocional de los menores para que desarrollen una vida feliz y se alejen de entornos violentos. Señaló que es a través 
de programas escolares donde las autoridades pueden intervenir en estos aspectos, porque los infantes pasan varias horas 
en los planteles. Uno de ellos es el de vida saludable, ya que, dijo, incluye tres elementos "fundamentales" para el 
desarrollo integral: una buena alimentación, actividad física y prevención de adicciones.  
   
Alertan sobre mezcla de fentanilo y xilacina/La Razón  
En abril del año pasado, especialistas de la Comisión Nacional de Salud Mental y Adicciones de la Secretaría de 
Salud presentaron el Informe de la demanda y oferta de fentanilo en México: generalidades y situación actual. El 
documento señala que, en México, en el 2023 se registraron 430 casos de atención por consumo de fentanilo. Mientras que 
en 2022 fueron 333, los cuales se concentran en estados del norte del país como Baja California, Baja California Sur, 
Chihuahua, Sinaloa y Sonora, da a conocer.  
 
Sinaloa impulsa educación médica con nueva Facultad de medicina/Crónica  
El Gobierno de Sinaloa anunció la construcción de una nueva Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Sinaloa 
(UAS) en el municipio de Guasave, con una inversión estatal de 51 millones de pesos. Este proyecto busca fortalecer la 
formación de profesionales de la salud y atender la creciente demanda en la región. El gobernador Rubén Rocha 
Moya confirmó que el proceso de licitación ya se encuentra en marcha y, una vez concluido, se podrá iniciar la construcción. 
“Ya está todo listo, ya la tengo presupuestada, tenemos el dinero, se acaba de licitar. No se puede empezar hasta en tanto 
no concluye el fallo de la licitación”, explicó el mandatario, quien además adelantó su interés por visitar la zona para 
presentar los detalles del proyecto. El terreno donde se edificará la facultad tiene un significado especial para Rocha Moya, 
ya que fue gestionado durante su periodo como rector de la UAS. “Ese terreno lo conseguimos nosotros y ahí empezamos. 
 Con esta obra, el gobierno estatal apuesta por mejorar la educación médica en Sinaloa, beneficiando tanto a los 
estudiantes como a la población que requerirá de nuevos profesionales de la salud.  
 
Exigen certificación para médicos cubanos; acusan más gastos/El Financiero  
Jesús Fernández Candelas, presidente del Colegio de Médicos de Zacatecas, manifestó su oposición a que los médicos 
cubanos ejerzan sin contar con la debida certificación de su especialidad, al igual que se exige a los profesionales 
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mexicanos. Según Fernández Candelas, si se aprueba la certificación, estos profesionistas podrán integrarse al sistema de 
salud y contribuir en el servicio público; sin embargo, insiste en que, en su opinión, no demuestran contar con las 
capacidades médicas y quirúrgicas necesarias para ejercer de manera óptima. El proceso de certificación, que puede costar 
entre 6 mil y 9 mil pesos, debería ser cubierto por el gobierno en caso de disponer de los recursos, argumentó, pues en 
ocasiones la contratación de un médico cubano resulta más onerosa que la de un profesional nacional, ya que el Estado solo 
recupera una parte de ese monto en el caso del extranjero.  
 
Salvan vida de bebé/El Heraldo de México  
Personal del Sistema de Urgencias Médicas Avanzadas de Puebla, realizó con éxito un traslado aéreo de emergencia de 
Alma Delia Herrera Cuzmán, de 31 años, con 37.5 semanas de gestación, quien presentaba preeclampsia severa y requería 
atención médica especializada. El traslado aéreo se llevó a cabo del Hospital General de Acatlán de Osorio al Hospital de la 
Mujer en la capital poblana. En coordinación con el servicio de Ginecología y Obstetricia, se realizó la valoración pertinente 
a la paciente y permanece en estrecha vigilancia con los cuidados oportunos. De acuerdo con autoridades poblanas, Herrera 
Guzmán recibirá todas las facilidades administrativas y hospitalarias a fin de garantizar la gratuidad del servicio médico. 
  
Golpe a laboratorios ilegales/El Heraldo de México 
Dentro de la estrategia nacional de seguridad, autoridades federales y estatales localizaron y desmantelaron 27 laboratorios 
clandestinos, que eran empleados en la fabricación de drogas sintéticas en tres municipios del estado de Sinaloa. Los 
aseguramientos se llevaron a cabo los días 21 y 22 de febrero de 2025, con la intervención de la Sedena, la Guardia 
Nacional, la Marina, la FGR, la Fiscalía Estatal y la Secretaría de Seguridad Pública de Sinaloa. En Guasave, el gobernador 
Rubén Rocha confirmó la construcción de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Sinaloa, la cual tendrá 
una inversión estatal de 51 millones de pesos. Destacó que el terreno donde se edificará la facultad fue gestionado durante 
su etapa como rector de la UAS, lo que añade un valor al proyecto, que -agregó- es una apuesta a la formación de futuros 
médicos en Sinaloa, en favor del bienestar y salud de la población.  
 
Alerta el riesgo de que gripe aviar cause muertes humanas/La Jornada  
"Tenemos enfrente" el riesgo de una nueva pandemia entre humanos más grave que el covid-19. Se trata de la influenza 
H5N1, debido a la mortalidad que podría causar este virus que originalmente sólo lo contraían las aves, alertó el 
coordinador del Programa Universitario de Investigación sobre Riesgos Epidemiológicos y Emergentes de la UNAM, Samuel 
Ponce de León Rosales. Es crítico que este posible riesgo esté fuera del foco de los intereses del mundo, ya que se sabe que 
este tipo de influenza ya no sólo se contagia entres aves, sino que en marzo de 2024 se reportaron casos en ganado bovino 
que a través de su leche han contagiado a otras especies, por lo que es necesario que investigadores y médicos vayan 
delineando planes de bioseguridad, a fin de que no cause muertes masivas entre humanos, advirtió el académico en el 
seminario "Influenza H5N1: ¿El inicio de una nueva pandemia? Retos, avances y estrategias ante una amenaza global". Es 
preocupante que "el virus de influenza es un maestro del disfraz evolutivo" y por ello, es necesario establecer estrategias 
ante una posible situación de contagio entre humanos, aseveró el científico del Centro de Investigación sobre 
Enfermedades Infecciosas, Celso Ramos García.  
 
Ola de agresiones, por olvido de la salud mental/Excélsior  
Las agresiones de jóvenes influencers como la del Fofo Márquez y Marianne no fueron espontáneas y sus causas no se 
atendieron a tiempo. Invisibilizar las secuelas de la pandemia de covid-19 en la salud mental de las personas 
particularmente de los jóvenes, ha traído consecuencias que ahora son cada vez más notorias en la detonación de 
conductas agresivas, advirtió Felipe Gaytán, investigador de la Salle "Inmediatamente saliendo de la pandemia, volvimos a 
tratar de hacer todo lo que hacíamos antes, pero quedamos marcados por la pandemia. Esto tiene una repercusión de salud 
mental importante porque el invisibilizar o el no reconocer este tipo de cosas no significa que no existan. Benjamín 
Guerrero López, jefe del Departamento de Psiquiatría y Salud Mental de la Facultad de Medicina de la UNAM refirió que si 
bien las redes sociales tienen cosas muy positivas también existen riesgos como e Bullying "El hecho de que alguien lo 
pongan en las redes sociales y empiecen a hablar de él Es una situación altamente estresante para los jóvenes, tanto que 
llega a provocarles problemas de salud mental" explicó.  
 
Crea IPN videojuego para rehabilitar extremidades superiores/Crónica  
Para hacer menos pesada la rehabilitación de las extremidades superiores después de sufrir un Accidente Cerebrovascular, 
que suele ser complicada y dolorosa, investigadoras del IPN desarrollaron un sistema que podría contribuir a la 
recuperación de los pacientes vía remota a partir de un videojuego que permite realizar la fisioterapia en forma atractiva. El 
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sistema desarrollado en el Politécnico permitiría poner al alcance de la población una herramienta portátil, desde la cual el 
especialista podría monitorear los avances de la rehabilitación en casa y de esa forma hacer más eficiente la terapia 
mediante la retroalimentación, señaló la Maestra en Tecnología de Cómputo, Manuela Gómez Correa, quien anteriormente 
obtuvo el título como Bioingeniera por su participación en el desarrollo de esta tecnología. En la primera etapa del proyecto 
se desarrollaron varios módulos en el Laboratorio de Robótica Médica y Bioseñales, los cuales consisten en pequeñas cajas 
de bajo peso con dimensiones de 6 x 3.5 cm, en cuyo interior se coloca un sensor electromiográfico y un microcontrolador 
incluido en una pequeña tarjeta.  
 
En el 2024 el PIB creció 1.2% anual; fue el menos dinámico en tres años/El Economista  
La economía mexicana presentó una desaceleración generalizada en todo el 2024 que fue mucho más notable en el último 
trimestre, advirtieron analistas de Invex, Ve por Más, Goldman Sachs y Pantheon Macroeconomics. Información del Inegi 
muestra que la actividad económica mexicana registró un crecimiento de 1.2%, en términos reales y con cifras ajustadas por 
estacionalidad en todo el año pasado. La información detallada muestra que 10 de los 15 componentes del sector terciario 
mostraron crecimientos donde los más dinámicos resultaron: servicios profesionales, científicos y técnicos, con una 
expansión trimestral de 11.8%; seguido por servicios corporativos que crecieron 7.1%; servicios de salud y asistencia social, 
con un incremento de 5%.  
 
Inteligencia artificial, un asistente en la medicina/El Heraldo de México  
La inteligencia artificial hoy en día revoluciona industrias y, en la medicina, su potencial es enorme debido a que no 
reemplaza al profesional, sino que lo asiste. Es por ello que adoptar esta herramienta es una necesidad para mantenerse a 
la vanguardia más allá de que sea una opción. Doctoralia, la plataforma líder mundial que conecta pacientes con 
profesionales de la salud, impulsa Noa Notes, como una de las soluciones que demuestran que la inteligencia artificial no es 
un sustituto y optimiza la práctica clínica al generar notas médicas durante la consulta. Desde su etapa inicial, esta 
herramienta ha sido utilizada por más de 350 médicos en México, generando cerca de 3 mil 500 notas médicas semanales, 
lo que equivale a diez veces más rapidez con este método que con el tradicional. Noa Notes, de acuerdo con médicos que lo 
utilizan, capta detalles como información mencionada en voz baja por el paciente, además de generar notas para que estén 
listas al final de cada consulta, permitiendo una mejor relación médico-paciente.  
    

 


